

Juan José Ruiz: "Crearé un vicerrectorado universidad-empresa para transferir conocimientos" - El Mundo - 01/04/2019

ALICANTE | SOCIEDAD | ELECCIONES A RECTOR | UNIVERSIDAD MIGUEL HERNÁNDEZ (UMH)



**JUAN JOSÉ
RUIZ**

Candidato en las elecciones a rector de la UMH, que se celebrarán el próximo 3 de abril. Una segunda ronda tendría lugar el 15 de mayo si fuera necesaria

«Crearé un vicerrectorado universidad-empresa para transferir conocimientos»

Pregunta.- ¿A tres años de cumplir su primer cuarto de siglo, ¿en qué momento considera que se encuentra la Universidad Miguel Hernández? ¿cuáles cree que son los aspectos que se deberían desarrollar más o mejorar con mayor urgencia?

Respuesta.- Está a tres años de cumplir los 25, pero es la universidad pública más joven de todo el sistema universitario español. A pesar de ello, la UMH ha alcanzado unos excelentes niveles en la mayor parte de los indicadores, destacando especialmente en investigación y transferencia de tecnología. Y aun así, estos dos aspectos, junto con la potenciación de la internacionalización, son los que considero debemos seguir desarrollando aún más.

P.- ¿Respecto a su programa electoral ¿Qué medidas destacaría como más novedosas o de mayor importancia para la comunidad uni-

R.- Hay espacio, pero muy limitado, y ligado a la urgente necesidad de una financiación adecuada de la universidad, que se encuentra a niveles inferiores a 2010.

P.- La UMH ha reclamado durante los últimos años, junto al resto de universidades, que salga adelante plan plurianual de financiación para los campus. ¿Hasta qué punto condiciona a las universidades carecer de esta hoja de ruta?

R.- Es fundamental, el plan plurianual es una herramienta imprescindible para llevar a cabo una adecuada planificación de prácticamente la totalidad de las actividades de la universidad. La incertidumbre en la financiación de un año a otro condiciona negativamente el desarrollo de las estrategias y políticas universitarias a corto y medio plazo.

P.- Ximo Puig prometió recientemente la gratuidad de la matrícula para los estudiantes que lo aprueben todo y Vicent Marzá planteó tasas variables que ayuden a eximir del pago a los estudiantes con menores recursos socioeconómicos. ¿Qué le parece esto?

R.- ¿Qué me va a parecer? Pues unas medidas muy positivas para los estudiantes, que son la razón de ser de las universidades. Por supuesto estas medidas deben tomarse con la adecuada planificación y la previsión del necesario respaldo económico.

P.- La investigación y el impulso de empresas de base tecnológica son señas de identidad actualmente de la UMH. ¿Cuáles son sus planes en este ámbito?

R.- Efectivamente, considero que es uno de los logros más importantes de la UMH y soy partidario, así lo hemos puesto en el programa electoral, de seguir potenciando este ámbito de generación de riqueza para la sociedad.

P.- Aparte –o entre– las infraestructuras aún por ejecutar, ¿hay alguna que le haría ilusión ver desarrollada?

R.- Muchas, una en cada campus, por ejemplo la reforma del edificio para la sede Agrotech del Parque Científico en el campus de Orihuela, el nuevo edificio multiusos en Altea, el edificio Concepción Aleixandre en San Juan o el edificio Valona en el campus de El-

che.

P.- ¿Respecto a los diferentes campus ¿Qué planes tiene?

R.- Pues en cuanto a infraestructuras, algunas de ellas ya están señaladas en la respuesta anterior. Pero en general, tenemos que potenciar en paralelo todos los campus de la UMH, prestando siempre especial atención a la diversidad que representan.

P.- ¿Impulsará nuevos grados durante su mandato si es elegido rector?

R.- Hay un estudio reciente sobre cómo la *titulitis*, la exagerada creación de nuevos títulos, además en un ambiente de fuerte descenso de la población estudiantil, ha hecho caer en la trampa a las universidades públicas en beneficio de las privadas. No obstante, sí que abriremos un proceso de reflexión coordinado con

«La investigación y la internacionalización son aspectos que hay que desarrollar más»

«La incertidumbre en la financiación nos condiciona a medio plazo negativamente»

versitaria?

R.- Por una parte, la transferencia e intercambio de conocimientos con el sector empresarial, que como digo aún deben potenciarse más y que queremos evidenciar mediante la creación de un vicerrectorado con esa misma denominación. Por otra, el énfasis especial en conceptos tan importantes como inclusión, género, sostenibilidad, etc., reflejados igualmente en la denominación de uno de los vicerrectorados.

P.- Los mandatos del anterior rector, Jesús Pastor Ciurana, se han caracterizado por el control del gasto. ¿Es necesario seguir con esta línea o hay espacio para levantar el pie del freno?

«La 'titulitis' supone una trampa para la universidad pública, y beneficia a la privada»

«Oposición total al grado de Medicina en la UA, sin que ello enturbie la relación»

los centros para impulsar nuevos grados si así se considera.

P.- ¿Cuál es su postura frente a la exigencia que desde la Universidad de Alicante se hace para impartir el grado de Medicina?

R.- Nuestras relaciones con la Universidad de Alicante, tanto a nivel personal como institucional, son excelentes. En el caso del grado de Medicina, por supuesto nuestra oposición es total, al igual que se opone totalmente el Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina o la Conferencia Nacional de Decanos de Facultades de Medicina. Sin embargo, esta discrepancia puntual no tiene por qué enturbiar nuestras buenas relaciones con la UA.

Juan José Ruiz, candidato a rector de la Universidad Miguel Hernández. E.M.